



越谷市立中央中学校だより 1 月号 令和7年1月9日

のびゆく若竹

学校教育目標：自他ともに大切にする生徒 合い言葉：自立・貢献

生徒数774名 学級数24学級 職員数58名
越谷市宮前1-18-1 TEL 962-9180

「世の人は…」 …第3学期始業式式辞より 校長 石山 秀樹

…あけましておめでとうございます。

今日から1・2年生は53日間、3年生はわずか46日間の3学期が始まります。スキー教室、東京班別行動、卒業証書授与式、修了式といった大きな行事、多くの3年生にとっては進路選択に向けた入試が、この短い中で行われます。皆さん一人一人の新たな挑戦の場が、ここにあります。

「新たな」と言えば、今年度、そして今年、中央中はいくつもの「新しいこと」を始めています。まず、校則やルールは、生徒諸君による生徒総会を通じて改訂されました。また、生徒・保護者・先生方の声を活かし、約50年ぶりに新たな制服をつくり、この4月入学の1年生からスタートします。併せて今回、これまでの上履きを廃止し、体育館履きと一本化することでお金の節約とモノや手間を減らしました。また、この体育館も御存じのとおりエアコンの工事が行われ、2月から本格的にエアコンが使用可能となります。このエアコンは学校の授業や行事でももちろん使用しますが、本来の目的としては防災、つまり、地震等の大規模災害のときにこの体育館が避難所となり、きちんと機能するように整備されたものです。今日のように既に体育館は使用可能ですが、最終的な工事が終わる今月一杯までボールを使った運動は制限されていますから、ボールを使いたい人はもう少し我慢が必要になります。今年度、市内8つの中学校と9つの小学校がエアコン工事を行い、平均すれば1校あたり約1億8千万円の工事費が税金から調達されています。大切に使用しましょう。

さて、皆さんはこの冬休みをどのように過ごしたのでしょうか。私はこの冬、好きな本に没頭する時間を持つことができました。中でも、自分が高校生の頃に初めて読んだ、司馬遼太郎作「龍馬がゆく」という小説に再び触れたことは印象的でした。司馬遼太郎という作家は、今からもう30年近く前に亡くなった歴史小説家です。彼が江戸時代末期、幕末を舞台に活躍した「坂本龍馬」を題材として書いた小説が「龍馬がゆく」です。坂本龍馬は、歴史好きな人なら知っているかもしれませんが。幕末に自分が属していた藩を飛び出して活躍し、時代に対応できなくなっていた江戸幕府を倒すために犬猿の仲であった薩摩藩と長州藩を結び付け、明治維新に貢献した人物です。小説では、地元の高知で幼い頃、弱虫、泣虫で寝小便垂れだった龍馬が、やがて天下を左右する人物へと成長してゆくさまが生き生きと描写されています。

この坂本龍馬の残した言葉として今日、皆さんに紹介したいのが、「世の人は我を何とも言わば言え、我が成す事は我のみぞ知る」というものです。これは、「他人が自分のことを何と言おうとも構わない、自分のすること(の価値)は、自分だけが分かっている」というほどの意味です。私たちは人と人との間で毎日を暮らしていますから、どうしても「自分は人にどう

思われているか」「あの人に言われたことが気になる」などと、他人の感情に反応してしまいます。しかし、所詮「他人(ひと)は他人(ひと)、自分は自分」であり、他人の顔色ばかりを気にして行動しては大きな事は成せませんし、自分の人生を生きられません。龍馬は、当時としても変わり者だったと私は思っていますが、そんな変わり者が周囲から理解されなくとも自分の考えと信念に従って行動し、世の中と渡り合い、その行動による責任を取っていく、そのような姿勢を示したのが先の言葉なのでしょう。

今日から始まる新たな1年が、「自立・貢献」に向け、よい挑戦と成長のある年となることを期待しています。

2学期終業式、3学期始業式

2学期には普段の学習や練習の成果を発揮する機会が多くあり、優秀な成績を収めた生徒を12月24日(火)の2学期終業式で表彰しました。また、1月7日(火)に3学期始業式を行いました。終業式はオンライン実施でしたが、始業式は体育館で顔を合わせての式だったので校歌斉唱を行うことができました。学年の代表生徒が作文「2学期を振り返って」「3学期の抱負」を披露し、学年、学校全体の意識が高まりました。学年の集大成となる3学期も、さらなる飛躍を目指す生徒の皆さんを、学校をあげて応援します。



最新の情報とニュースは、本校公式ウェブサイトへ
保護者の皆様には、「すぐーる」でもお知らせします！



～1月の行事予定～

1	水	元日 学校職員の休日 諸活動停止
2	木	学校職員の休日 諸活動停止
3	金	学校職員の休日 諸活動停止
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	始業式
8	水	給食開始 身体測定
9	木	
10	金	専門委員会9
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	
15	水	越谷市検証テスト(1,2年生) あいさつ運動(越ヶ谷小)
16	木	学校保健委員会(2年生参加)
17	金	朝の書く活動17(音楽)
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	1年生事前指導・昼下校(給食なし)
22	水	1年生スキー教室
23	木	1年生スキー教室
24	金	1年生スキー教室
25	土	埼玉県小・中学校児童生徒美術展 (毎日興業アリーナ)
26	日	埼玉県小・中学校児童生徒美術展 (毎日興業アリーナ)
27	月	1年生昼登校・事後指導
28	火	2年生全学調 CBT 事前検証
29	水	短縮4時間
30	木	
31	金	2年生東京班別行動 3年生生命の授業(助産師による講演会)

大掃除

12月23日(月)に大掃除を行いました。中央中学校は創立66年目を迎える歴史ある学校です。傷や劣化はありますが、日頃からお世話になっている大切な場所を、感謝の気持ちをもって綺麗に掃除しました。大掃除の後には、ワックスがけも行っています。



～2月の行事予定～

1	土	
2	日	
3	月	
4	火	朝の書く活動18(美術)
5	水	
6	木	2年生消防救命入門講座
7	金	JRCロードサポートサービス 朝の書く活動19(保体)
8	土	
9	日	
10	月	新入生説明会
11	火	建国記念の日
12	水	3年生第4回定期テスト 1,2年生実力テスト
13	木	3年生第4回定期テスト
14	金	専門委員会10(3年最終)
15	土	学校環境整備ボランティア (側溝掃除)
16	日	
17	月	
18	火	
19	水	朝の書く活動20(技家) あいさつ運動(東越谷小)
20	木	
21	金	部活動停止期間(~2/27)
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	1,2年生県学調 CBT 体験 3年生事前指導
26	水	3年生県立高校学力検査 1,2年生第4回定期テスト
27	木	3年生県立高校実技検査、面接 1,2年生第4回定期テスト
28	金	3年生球技会

3年生進路学習会

12月11日(水)に3年生と保護者を対象に進路学習会を開きました。体育館のエアコン取付工事のため大会議室にて説明を行い、生徒と大会議室に入れなかった保護者にはオンラインで配信しました。各進路に向けて日程や作成資料についてなど具体的な説明がありました。



1,2年生授業参観

12月17日(火)に2年生、18日(水)に1年生を対象に授業参観を行いました。日常の本校の教育活動や生徒の様子を伝えることができました。参加された保護者の皆様、お忙しい中御足労いただきありがとうございました。今年度最後の授業公開・保護者会を1年生は3月10日(月)、2年生は3月11日(火)に予定しています。ぜひ、御参観、御出席くださいますようお願いいたします。

